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ATA DA 5ª ASSEMBLEIA DO DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO DO CEFET-MG/CAMPUS
DIVINÓPOLIS

Às 09h do dia 12 de junho de 2024, teve início a quinta Assembleia do Departamento de Computação
do CEFET-MG, campus Divinópolis, realizada de forma on-line em caráter Extraordinário e mediante
convite, sob a presidência do Chefe de Departamento, Prof. Michel Pires da Silva. Presentes:
Aguinaldo Alves Pinto, Alberto Pena Lara, Alisson Marques da Silva, Daniel Morais dos Reis, Douglas
Henrique Silva, Eduardo Habib Bechelane Maia, Higor Alexandre Duarte Mascarenhas, Marcelo
Caramuru Pimentel Fraga, Raulivan Rodrigo da Silva, Thabatta Moreira Alves de Araújo, Thiago
Magela Rodrigues Dias. Após a verificação de quórum, o presidente da Assembleia, Prof. Michel Pires
da Silva, cumprimentou a todos e declarou aberta a 5ª Assembleia do DECOM-DV. Em seguida,
indagou sobre a deliberação da assembleia em um contexto de convite, uma vez que ainda estariam em
ação de greve e que mediante tal contexto as computações de ausência seriam desconsideradas para a
composição da ATA em questão. Dando continuidade, direcionou a fala aos presentes sobre o interesse
em incluir outros pontos de pauta. Nesse momento, após aguardar pela manifestação de todos, Prof.
Michel Pires da Silva solicitou a inclusão de um item de pauta, os informes gerais.  Após as devidas
colocações sobre possíveis pontos a serem considerados, deu-se início a discussão da seguinte pauta:
Item 1: Avaliação do pedido do DMGED-DV de ampliação dos seus espaços dedicados no
campus. Item 2: Pedido de redistribuição do professor Pedro Henrique Rodrigues Pereira,
processo número 23062.058767/2022-12, para o Departamento de Computação (DECOM-DV).
Dando prosseguimento à reunião, foi abordado o Item 1. O Prof. Michel iniciou a discussão explicando
que a deliberação sobre a viabilidade de espaços no campus para os cursos demanda ampla discussão e
análise. Nesse contexto, ele apresentou a demanda do DMGED-DV, submetida à congregação,
destacando a necessidade de discutir o pedido para apoiar a decisão do Prof. Eduardo Habib, nosso
representante em tal órgão colegiado. Além disso, considerando a discussão sobre novos espaços,
enfatizou que precisamos nos posicionar, uma vez que o nosso departamento também tem necessidades
já reportadas à direção em diferentes momentos no passado. Em seguida, o Prof. Michel passou a
palavra ao Prof. Eduardo, que explicou compreender o pedido do DMGED-DV, mas destacou seu
desconforto com o modelo de apresentação utilizado para justificar a necessidade de mais um
laboratório. Segundo o Prof. Eduardo, há atualmente inúmeros problemas na composição de horários,
muitos dos quais relacionados à escassez de espaços disponíveis no campus e às inúmeras restrições
envolvidas na organização desses horários. Nesse contexto, o Prof. Eduardo, com o apoio do Prof.
Michel e da Profa. Thabatta, apontou que o pedido do DMGED-DV aparenta deslocar turmas de sala de
aula para laboratórios de informática, conforme evidenciado no primeiro parágrafo da segunda página
do pedido divulgado para apreciação de todos. Segundo o Prof. Eduardo, isso não reduz a utilização de
espaços; pelo contrário, aumenta a demanda, uma vez que as turmas, antes designadas para salas de
aula, estariam sendo deslocadas para espaços menores cuja capacidade máxima exigiria a divisão de
turmas. Logo, isso resultaria na necessidade de um maior número de aulas em um dos ambientes mais
concorridos para a composição de horários: os laboratórios, muitos dos quais de informática. O Prof.
Eduardo ainda ressaltou que a demanda é tão alta que a sala 610, anteriormente um espaço de
convivência dos alunos, seria transformada em um novo laboratório numa tentativa de aliviar a alta
demanda. No entanto, ele enfatizou que os problemas de falta de salas de aula continuariam e, se o
novo espaço fosse liberado para o DMGED-DV, isso poderia agravar a situação de alocação, visto que
o espaço não seria utilizado por todos os cursos. Nesse momento, a Profa. Thabatta destacou que,
embora tais problemas de alocação estejam atualmente sob a gestão da comissão de horários, a
responsabilidade recai sobre as coordenações e departamentos, uma vez que a comissão delibera
decisões para discussão interna e resolução em parceria com os departamentos e coordenações. Nesse
sentido, ampliar as restrições desses espaços poderia em, futuro próximo, aumentar inclusive os
conflitos e discussões dentro dos departamentos. De possa da palavra, o Prof. Alberto ainda destacou
que na época da aprovação do curso do DMGED-DV no Conselho de Graduação (CGRAD), havia um
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documento enviado pelos proponentes do projeto pedagógico do curso que ressaltava a não necessidade
de novos espaços, bem como, de recurso humano por um prazo mínimo de cinco anos, o que contradiz
a solicitação apresentada. Após a ampla discussão, o Prof. Michel colocou em votação a seguinte
questão: ?Aprovação do departamento, em apoio ao Prof. Eduardo, de que não há possibilidade de
liberação de espaço neste momento e que, caso haja discussão sobre tal possibilidade, deve-se abrir
ampla discussão sobre o assunto, dando oportunidade para todos os departamentos pleitearem tal
recurso?. A questão foi votada e todos concordaram unanimemente com a negativa a ser apresentada
pelo Prof. Eduardo junto à congregação. Dando continuidade na reunião, passou-se para a discussão do
Item 2. Nesse momento, o Prof. Michel destacou que ao elaborar o convite para a reunião, o código do
processo em pauta foi digitado incorretamente. Em seguida, ele apresentou o código correto e
mencionou que isso seria corrigido na ata a ser elaborada. Após a correção do erro, o Prof. Michel
explicou que o referido processo tratava do pedido de redistribuição do Prof. Pedro Henrique de
Oliveira e Silva do IFET Sudeste de Minas para o CEFET-MG campus Divinópolis. Ressaltou que esse
pedido já havia sido apreciado no passado, quando todos estavam lotados no Departamento de
Informática, Gestão e Design (DIGD-DV), e havia sido aprovado para discussão ampla quando uma
vaga de efetivo surgisse. Contudo, com a criação do novo departamento, o DECOM-DV, não havia
nenhum documento que nos desse suporte para dar andamento à decisão anterior, o que gerou a
necessidade de uma nova deliberação e votação. Além disso, o Prof. Michel ressaltou a relevância da
deliberação, mencionando que o Prof. Marcelo estava considerando uma possível transferência para
Belo Horizonte e, com sua saída do DECOM-DV, haveria necessidade de recomposição, sendo o Prof.
Pedro uma alternativa a ser considerada. Também foi discutido se haveria a necessidade de o Prof.
Pedro estabelecer um novo pedido. Nesse momento, o Prof. Alisson destacou que, uma vez submetido,
o processo não necessita de recomposição, podendo ser tramitado normalmente conforme o fluxo
padrão da instituição.  O Prof. Eduardo acrescentou que, se for do interesse do departamento, seria
viável despachar o processo para Belo Horizonte, uma vez que os trâmites podem ser demorados e isso
poderia evitar possíveis gargalos na vinda do referido professor para o departamento. A Profa. Thabatta
corroborou a observação, destacando que os trâmites são realmente demorados e que, quanto mais
rápido deliberarmos sobre essas questões, melhor, uma vez que poderia surgir a possibilidade de
triangulação da vaga, facilitando o processo. Por fim, o Prof. Alberto concordou com os demais
professores e ressaltou a importância de manter todas as possibilidades em aberto. Após ampla
discussão, o pedido do Prof. Pedro foi colocado em votação sob a prerrogativa de uma possível
redistribuição, caso fosse do interesse do departamento. A votação resultou em aprovação unânime,
aceitando o pedido conforme os moldes apresentados. Após deliberação, passou-se para os Informes
Gerais. Nesse momento, o Prof. Michel informou a todos sobre a existência de dois projetos de
extensão submetidos para avaliação do departamento, e mencionou que estava formando as comissões
para essa avaliação. Ele ressaltou estar ciente das condições de greve, portanto, iria entrar em contato
com os possíveis avaliadores para solicitar a colaboração necessária. Em seguida, o Prof. Michel
reforçou a importância de que os apontamentos de modificação das atas sejam preferencialmente
realizados quando as mesmas são submetidas por e-mail, uma vez que alterações após a submissão ao
SIPAC são um processo oneroso para o departamento. Assim, pediu a todos que se atentem a esses e-
mails e, sempre que possível, façam suas contribuições nesse momento, a fim de evitar a necessidade
de submissões recorrentes para assinatura deste tipo de documento.  Ao finalizar as discussões, o Prof.
Michel, perguntou se algum membro gostaria de se manifestar sobre algum assunto a ser tratado nessa
reunião. Não havendo manifestação, às nove horas e quarenta e oito minutos o presidente finalizou a
reunião agradecendo a presença e desejando bom fim de semana a todos. Do que se tratou, para constar,
foi lavrada a presente ata que após lida e aprovada, segue assinada.

 

(Assinado digitalmente em 10/07/2024 08:20 )

AGUINALDO ALVES PINTO

PROF ENS BAS TEC TECNOLOGICO-SUBSTITUTO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 3847612

(Assinado digitalmente em 16/07/2024 14:23 )

ALBERTO PENA LARA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 1751656

(Assinado digitalmente em 16/07/2024 10:21 )

ALISSON MARQUES DA SILVA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

(Assinado digitalmente em 11/07/2024 23:55 )

DANIEL MORAIS DOS REIS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
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DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 3552958

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 2923843

(Assinado digitalmente em 09/07/2024 19:01 )

DOUGLAS HENRIQUE SILVA

PROF ENS BAS TEC TECNOLOGICO-SUBSTITUTO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 3355422

(Assinado digitalmente em 10/07/2024 15:46 )

EDUARDO HABIB BECHELANE MAIA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 2172988

(Assinado digitalmente em 10/07/2024 14:49 )

HIGOR ALEXANDRE DUARTE MASCARENHAS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 1336265

(Assinado digitalmente em 09/07/2024 18:50 )

MARCELO CARAMURU PIMENTEL FRAGA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 1676553

(Assinado digitalmente em 10/07/2024 09:48 )

MICHEL PIRES DA SILVA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 2147282

(Assinado digitalmente em 11/07/2024 08:22 )

RAULIVAN RODRIGO DA SILVA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 3138415

(Assinado digitalmente em 18/07/2024 17:06 )

THABATTA MOREIRA ALVES DE ARAUJO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 1270638

(Assinado digitalmente em 13/07/2024 12:01 )

THIAGO MAGELA RODRIGUES DIAS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

DECOMDV (11.60.11)

Matrícula: 2646669
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